

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración Corpus, 11.—Tel. 141

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXXVI.—Número 9.993

Segovia.—Lunes 3 de Febrero de 1936

Correspondencia: Apartado 11

DURANTE EL GOBIERNO IZQUIERDO-SOCIALISTA HUBO CINCO MIL HUELGAS! OBRERA ESPAÑOLA: DEFIENDE EL PAN DE TUS HIJOS

Los préstamos a los agricultores

Ha sido publicado el Decreto sobre préstamos de las Cajas de Ahorro a los agricultores. Bien quisieramos señalar otra impresión que la poca grata que tal disposición nos ha producido. No hay nada nuevo en ella. En realidad se trata de un sistema crediticio análogo al que se pretendió implantar hace unos cuantos meses a base de la cooperación de la Banca privada, para cuyos préstamos se disponía que su interés no podía exceder del cinco por ciento. La realidad vino a demostrar que ese interés inicial del cinco por ciento elevábase al nueve y aun al once por ciento en bastantes casos, a causa de los gastos por desplazamiento de los corredores de esas entidades prestatarias, formalización de pólizas, almacenamiento, etc., etc., haciendo imposible la utilización del citado sistema crediticio.

En la disposición que ahora publica el señor Alvarez Mendizábal también se señala que el interés no podrá exceder, en ningún caso, del cinco por ciento.

Tampoco vemos por parte alguna la facilidad para conceder tales préstamos. «Cuando éstos se formalicen sobre prenda sin desplazamiento—se dice en el Decreto—además de la prenda se exigirá una garantía subsidiaria que podrá ser la de una entidad agrícola, un Ayuntamiento o un grupo de agricultores, que no sea inferior a cinco». Como antes hemos dicho, este Decreto es, exactamente, un eco de aquel que fué publicado hace algún tiempo y que no surtió efecto alguno.

Otra cuestión que plantea el Decreto del actual ministro de Agricultura: «No serán de cuenta de las en-

tidades prestatarias los gastos que se originen por desplazamiento de la prenda en garantía (el trigo), ni los de reconocimiento, conservación y permanencia de esa misma prenda en depósito (alquiler)». ¿A cargo de quién serán todos esos gastos? ¿De los labradores? Al no precisar, hay que deducirlo así.

En verdad, esperábamos otra cosa del señor Alvarez Mendizábal, algo parecido a lo que proyectaba el señor Larraz al ser nombrado comisario del trigo. Esto es, facilitar la concesión del préstamo mediante la supresión de intermediarios, anulación casi total de los trámites burocráticos y devengo de un interés mínimo.

Otra utopía. Asegura el Decreto que llegada que sea la fecha de cancelación de los créditos, «si el trigo estuviera sin vender por el prestatario, el ministro de Agricultura facilitará su colocación al precio de tasa o autorizará al acreedor para la libre venta».

Lo primero que debiera hacer el ministro es procurar que reaccionen los precios, porque si éstos son de sesenta y dos reales fanega, como actualmente, será difícil que porque el señor Mendizábal lo ordene vaya a ser pagado el candelal a precio de tasa cuando, merced a la situación desastrosa de nuestro mercado se cotiza libremente con cuatro, cinco y seis pesetas de depreciación en fanega. El señor Alvarez Mendizábal puede contraer una seria responsabilidad con el Decreto que comentamos. Porque si la garantía que se le da de que su trigo será vendido al precio de tasa y esto no tiene efectividad, se encontrarán los agricultores en el derecho perfectísimo de exigir aquello que se les ha ofrecido mediante Decreto.

la alusión que el señor Giménez Fernández hizo al señor Suárez Iscar, que en cumplimiento de un deber de conciencia había sabido dimitir un cargo, alusión que provocó una ovación cerrada que el señor Suárez Iscar hubo de agradecer puesto en pie.

Otro detalle simpático del acto fué la ovación con que el público, puesto en pie, despidió a un grupo de guardias civiles que almorzaban en la misma fonda.

Resultado del acto y del acuerdo mencionado ha sido la identificación de la propaganda. Los distintos representantes de las fuerzas de derecha ha empezado a recorrer los pueblos del partido recomendando a todos sus amigos que voten la candidatura contrarrevolucionaria, lo cual es, en estos momentos definitivos, absolutamente lo mismo que votar a España.

Nos satisface recoger estos detalles que ponen de manifiesto la actitud patriótica de los hombres representativos de Cuéllar, los cuales han sabido facilitar esa unión estrecha que pedían todos los pueblos y que está en el espíritu y en el corazón de las masas.

Se reproducen los incidentes estudiantiles

Madrid, 3 (3 t.).—Esta mañana, aun cuando con menos intensidad, se reprodujeron los incidentes escolares. En la Facultad de Derecho algunos grupos recorrieron diversas clases, obligando a los escolares a abandonar las mismas. Luego los alborotadores se trasladaron a la Facultad de Ciencias, donde también lograron abandonar las clases los alumnos. En ambas facultades, a última hora de la mañana, quedaba restablecida la normalidad y se reanudaban las clases.

Una Comisión de estudiantes afiliados a Falange Española visitó al rector de la Universidad para poner en su conocimiento que ellos eran ajenos a los incidentes de la mañana.

El catedrático don Daniel Marín Poyos, designado juez especial por la Junta de Gobierno para depurar las responsabilidades que puedan derivarse de los sucesos escolares de los pasados días, ha comenzado su actuación. El señor Marín Poyos interrogó a los auxiliares señores Ayala y Lafuente, a los que, como es sabido, acusan algunos estudiantes de haberles amenazado con pistolas.

Dr. L. Hernández Díaz
Especialista en enfermedades de GARGANTA, NARIZ y OIDOS
Consulta de diez a una y de cuatro a cinco.
Isabel la Católica, 7, pra

INSTANTANEA POLITICA

Posiciones socialistas

Se ha celebrado la antevotación socialista para la candidatura por Madrid. El primer puesto corresponde al señor Jiménez de Asúa, catedrático de Derecho penal de la Universidad de Madrid. El segundo puesto corresponde al señor Largo Caballero y sucesivamente a los señores Alvarez del Vayo y Araquistain.

De esta votación se deduce que el señor Jiménez de Asúa ha venido a ocupar el primer puesto en la sede del socialismo español. No discutamos el derecho que asiste a la Agrupación madrileña para designar como pontífice máximo a este insigne jurista. Pero no deja de ser sorprendente que en tan breve espacio de tiempo ocupen los primeros puestos, a excepción de Largo Caballero, quienes menos han hecho por llevar al socialismo a su posición triunfante, en 1931. En este año pronunció una conferencia en la Casa del Pueblo madrileña dicho señor Jiménez de Asúa y afirmó que no estaba aún preparado para incorporarse al socialismo, no ya revolucionario, sino simplemente moderado o reformista. Con la oposición y el desagrado de muchos socialistas de Granada el señor don Fernando de los Ríos impuso la candidatura de aquél y a su amparo salió di-

Candidatura contrarrevolucionaria

De derechas

Juan de Contreras y López de Ayala
Rufino Cano de Rueda
Manuel Giménez Fernández

Contra el laicismo; contra el separatismo;
contra el marxismo ¡Votad a España!

No es lícito ni patriótico borrar un solo nombre de esta candidatura

putado y presidió la Comisión dictaminadora de la Constitución. Su postura política, llegada la hora de la revolución, fué de expectación, porque esperaba cuál fuera el resultado de la contienda, aunque naturalmente del mismo modo que el sabio profesor de política señor De los Ríos, resulta más revolucionario que el mismo Lenin en la propaganda electoral.

Casi en parecido caso se encuentran otros dos de los primeros puestos: el señor Alvarez del Vayo y el señor Araquistain, sobre todo este último, jefe propulsor del órgano socialista «Claridad», cuyas crónicas, afirman-

do rotundamente que el socialismo no era viable entre nosotros, están tan frescas, que aún asombra cómo en tan breve espacio de tiempo, relativamente, ha podido erigirse en un definidor del marxismo.

Quedan excluidos todos los que llevaron al partido socialista por el camino de una victoria sin dictadura. Los hombres de los tiempos heroicos de 1917 están separados de la comunidad: ni Besteiro, ni Saborit, ni ningún otro de sus amigos ha tenido el asentimiento de las papeletas madrileñas. Nadie sabe de las mudanzas que es capaz la vida.

ALVAREZ DE LEÓN

En Ciudad Real es detenido el señor Pérez Madrigal y en Almagro el señor Pérez Laborda por ataques al jefe del Estado

Por hacer la apología de la revolución se suspende un acto comunista y un grupo intenta agredir al delegado de la autoridad, interviniendo la Guardia civil

Madrid, 3.—El jefe del Gobierno acudió al ministerio de la Gobernación a primera hora de la mañana y permaneció hasta las once en su despacho oficial. Después marchó a la Sierra, donde pasó el resto del día. A las seis de la tarde regresó a Madrid y recibió en el Ministerio varias visitas.

A las nueve de la noche el señor Portela hizo las siguientes manifestaciones a uno de nuestros compañeros:

—He recibido—dijo—un telegrama del señor Pérez Madrigal protestando contra el hecho de haber sido detenido en un mitin que se celebraba en un teatro de Manzanares, con la participación de otros señores de derechas. Le contesté—añadió el señor Portela—que el gobernador de Ciudad Real había cumplido perfectamente las órdenes del Gobierno, que prescriben impedir a rajatabla la comisión de delitos con motivo de la propaganda electoral. Añadí que ya sabe bien el señor Pérez Madrigal que no puedo alentar malas voluntades para él, ni desde el Gobierno acostumbro a experimentarlas.

El motivo de la detención—agregó el jefe del Gobierno—y de la suspensión del mitin ha sido una desfachada injuria contra el Jefe del Estado. El asunto pasará seguidamente al Juzgado, y éste decretará la libertad del señor Pérez Madrigal o mantendrá la orden de detención, según las circunstancias concurridas.

En Guipúzcoa—continuó diciendo el presidente del Consejo—se celebraba en el pueblo de Alza un mitin organizado por Izquierda Republicana. Un orador, el comunista Jesús de Miguel, trató de injuriar al Presidente de la República y a los señores Gil Robles y Lerroux, lo que motivó la suspensión del acto por la persistencia del señor De Miguel en hacer la apología de la revolución. Fué desalojado el local, y en la calle un grupo de afectos al orador comunista intentó agredir al delegado de la autoridad, lo que determinó la intervención de la Guardia civil. El señor De Miguel fué detenido, asimismo, y pasó a disposición del Juzgado correspondiente.

También ha sido detenido por la misma causa, en un mitin de derechas que se celebraba en Almagro, el señor Pérez Laborda.

dados fuera de Addis Abeba. Ha ordenado igualmente que las guarniciones de la capital se vayan al distrito de Sidan para ayudar a luchar contra el avance de Graziani. Las fuerzas de Policía son las únicas que permanecen en Addis Abeba para el mantenimiento del orden.

El Gobierno de Puerto Rico decreta el destierro de un comunista español

Por predicar teorías revolucionarias

San Juan de Pi (Puerto Rico), 3 (Dos tarde).—El ciudadano español Martínez Pérez ha sido desterrado por predicar teorías revolucionarias con el fin de derribar al Gobierno. Afirma que sabe poco inglés y que se interpretaron erróneamente sus declaraciones, pues sólo se ocupa de problemas de trabajo y no de cuestiones políticas. Sus partidarios afirman que le espera la muerte si vuelve a España, donde fué durante algún tiempo miembro del partido comunista, del que se separó después. Las organizaciones de trabajo han protestado cerca de las autoridades del Servicio americano de inmigración contra la orden de destierro. UNITED PRESS.

ESTADOS UNIDOS

Los 4.000 habitantes de Nantucket, incomunicados por los hielos

Nantucket Island, 3 (2 t.).—Aproximadamente cuatro mil personas que viven en la isla de Nantucket están amenazadas de falta de alimentos y combustible a consecuencia de haberse helado el mar a su alrededor e impedir la llegada de los barcos desde hace ya dos días. No pueden organizarse socorros inmediatos, a menos de que sea por avión, ya que el hielo amenaza invadir cada vez más las casas.

Los pescadores declaran que la situación actual de la isla es una de las peores que jamás hayan atravesado.

Cooperativa de compras de Cantimpalos

La Cooperativa de fabricantes de embutidos de Cantimpalos compra carne de cerdo todos los días laborables, y garantiza el peso.

Traslado de presos por los sucesos de Asturias del fuerte de San Cristóbal

Pamplona, 3 (11 m.).—Ayer domingo fueron trasladados a Gijón los doscientos nueve presos por los sucesos de Asturias que cumplían condena en el Fuerte de San Cristóbal. Los presos fueron trasladados en autobuses hasta una estación próxima, con objeto de evitar cualquier aglomeración o incidente.

LA SALUD DEL PAPA

Ciudad del Vaticano, 3 (Dos tarde).—Su Santidad el Papa Pío XI, después de la mejoría registrada en el enfriamiento que padeció estos últimos días, ha asistido a la ceremonia de la Candelaria en el hall del consistorio de la capilla Sixtina, después de haber estado tres días sin salir de sus habitaciones.—UNITED PRESS.

No votéis la candidatura contrarrevolucionaria y veréis el porvenir que os espera.
Acordaos del famoso bieno con importaciones de trigo, ley de Términos, etc., etc.

Dr. Gaspar Castañón Albertos
Director del dispensario antituberculoso de Segovia por oposición
Profesor del Dispensario Antituberculoso del distrito del Hospital (Madrid) por oposición
Ex profesor del Instituto antituberculoso de las Peñuelas (Madrid)
Ex interno del Sanatorio «Lagos»

Pulmón y corazón, tuberculosis. Rayos X
Días de consulta: los jueves, de tres a cinco y sábados de diez a once
JUAN BRAVO, 43 y 45, 2.º

GONZALEZ CALVO (SESSE)
LIQUIDACION de todas las CAMAS de METAL NIQUELADAS y DORADAS recibidas en estos días y las que se reciban hasta el 31 del presente mes
CAMAS NIQUELADAS, con el mejor somier, para matrimonio, 34 duros (Última novedad)
Los modelos de 90 duros se venden a . . . 65
» de 70 » a . . . 45
» de 50 » a . . . 35
CAMAS CAMERAS, de 105, niqueladas, a 23
(Todas las camas son con el mejor somier reforzado)
Armarios de luna, a 60 pesetas
TODA CLASE DE MUEBLES
Frente a la estatua de Juan Bravo. Junto a la zapatería Los Chicos

INFORMACION DEL EXTRANJERO

Se concede gran importancia a las entrevistas en París de varios jefes de Estado europeos con los ministros franceses

El Papa continúa laborando en favor de una fórmula de paz

RUMANIA Un avión cae a tierra y resultan muertos sus tres ocupantes

Bucarest, 3 (2 t.)—Un avión ha caído a tierra por causas que se desconocen, en Roschitza (Banato). Sus tres ocupantes resultaron muertos.

Bucarest, 3 (3 t.)—El avión que ha caído a tierra en las montañas de Roschitza pertenecía a la Línea Temesvar-Klausenburg. Las víctimas son el piloto capitán Ivanovici, uno de los aviadores rumanos más conocidos, un mecánico y el telegrafista. El último mensaje de la estación de la bordo dice: «El avión se ha partido en dos. Caemos».

FRANCIA Las conferencias diplomáticas de París. El Rey de Rumania se avista con el jefe del Gobierno

París, 2 (3 t.)—El Rey Carol de Rumania celebró una larga entrevista con el presidente del Consejo señor Sarraut y con el señor Paul Bene Boncour. La conversación transcurrió sobre las relaciones franco-rumanas y sobre la política en general.

También se avista con el señor Flandin

París, 2 (3 t.)—La entrevista del Rey de Rumania con el señor Flandin comenzó a las cinco y treinta y terminó una hora después.

El Rey de Bulgaria en París

París, 2 (3 t.)—El Rey Boris de Bulgaria ha llegado a la estación del Norte procedente de Londres. Fué cumplimentado por un representante del señor Lebrun y por el ministro de Negocios Extranjeros señor Flandin, el ministro de Bulgaria en París señor Balotoff y los altos funcionarios de la Legación de Bulgaria. Después de haber estrechado la mano del maquinista, el Soberano posó algunos instantes ante los objetivos fotográficos, salió de la estación donde se agolpaba numeroso público y se marchó directamente en automóvil a un gran hotel parisién en el que residirá durante su estancia en esta capital.

Conferencia los señores Flandin y Titulesco

París, 2 (3 t.)—A las cuatro de la tarde ha comenzado la entrevista entre los señores Flandin y Titulesco, que ha terminado a las cinco y veinticinco. A estas conferencias se atribuyen gran importancia. Ambos interlocutores salieron juntos del Quai

d'Orsay, trasladándose al hotel donde reside el Rey Carol de Rumania. Este recibió al señor Flandin a las cinco y treinta.

París, 2 (3 t.)—Los ministros de Negocios Extranjeros de Francia y de Rumania no han hecho declaración alguna después de su entrevista de esta tarde.

El príncipe Starhemberg en París

París, 3 (3 t.)—Ha llegado anoche procedente de Londres el vicescanciller austriaco príncipe de Starhemberg.

GRECIA Entierro del general Condilys

Atenas, 3 (3 t.)—Los solemnes funerales del general Condilys se han celebrado esta mañana después de que casi toda la población de la capital hubo desfilaro ante el féretro expuesto en la Catedral. El ataúd, cubierto con la bandera nacional, fué colocado, una vez terminada la ceremonia religiosa, sobre un armón de artillería y conducido a la estación de Larissa, de donde será llevado a Trikkala, en donde los restos de Condilys reposarán junto a la tumba de su madre. La fúnebre comitiva ha tardado casi dos horas en atravesar la ciudad. El público llenaba las calles, balcones y azoteas. Los soldados cubrían la carrera en todo el recorrido. Tras el féretro iban, además de las dos hermanas del finado, el mariscal de la Corte en representación del Rey, los miembros del Gobierno, los del Cuerpo diplomático, jefes del Ejército, altos funcionarios, los líderes de todos los partidos antivenizelistas y diputados de estos partidos, el alcalde de Atenas, etcétera. Una muchedumbre siguió el cortejo hasta la estación.

El Rey asiste a los funerales

Atenas, 3 (3 t.)—A pesar del ataque que le aqueja, el Rey ha asistido al servicio fúnebre celebrado en la Catedral con motivo de los funerales del general Condilys.

Disminuye la gravedad de la situación política

Atenas, 3 (3 t.)—Se cree que se tardará aún varios días en dilucidar la situación política. La gravedad de esta situación ha disminuído considerablemente a consecuencia de la intervención del Rey, que ha celebrado entrevistas con los jefes venizelistas del partido popular y por que ha me-

jurado el estado de ánimo de los oficiales en activo. El Rey continuará la semana próxima sus conversaciones con los líderes de los partidos, y reunirá después un Consejo de la Corona que discutirá la situación política en relación con la del Ejército. En los círculos políticos se tiene la impresión de que se conseguirá formar Gobierno común, de venizelistas y populares.

BRASIL Cae un avión en la selva de Matto-grosso pero sus ocupantes resultan ilesos

Río de Janeiro, 3 (3 t.)—Un avión militar boliviano ha arrojado alimentos y ropas a los siete pasajeros de un avión del Lloyd boliviano que hubo de aterrizar forzosamente en la selva de Matto-grosso, entre San José de Chiquito y Roborea. El accidente ocurrió hace unos quince días, pero sólo se recibieron noticias de que los pasajeros y miembros de la tripulación se encontraban salvos el sábado último. Un destacamento de tropas bolivianas se dirige al lugar donde los aviadores vieron a los supervivientes, según informa el diario «A Noite de Columbia».

ESTADO PONTIFICIO El Papa continúa sus esfuerzos por hallar una fórmula de paz

Londres, 3 (3 t.)—Comunican de la Ciudad del Vaticano al «Daily Telegraph» que el Papa continúa los esfuerzos emprendidos por vía diplomática para llegar a un arreglo de la diferencia italoabisinia. El Padre Santo ha intentado hacer que los Gobiernos representados en Ginebra elaboren una fórmula de paz.

ITALIA El viaje de doña Victoria a Roma

Roma, 2 (3 t.)—A las nueve menos cinco de la noche, en el rápido de París, llegó doña Victoria Eugenia de Battenberg. El viaje desde París lo ha efectuado de incógnito, y ha venido a pasar una temporada con su hija doña Beatriz de Borbón que, según se asegura, en fecha inmediata dará a luz.

CUBA La dolencia del conde de Covadonga

La Habana, 2 (3 t.)—Esta noche se ha sabido que el conde de Covadonga, ex príncipe de Asturias, ha mejorado de su dolencia. Según parece ha disminuído la fiebre del paciente.—UNITED PRESS.

portugueses han de negociar un Tratado de comercio.

Las Juntas provinciales del Censo

Madrid, 3 (3 t.)—Se ha publicado la siguiente Orden de Gobernación: «El Decreto de 30 de Junio de 1931, declarando subsistente por el de este Ministerio de 10 de Enero próximo pasado, autorizó a las Juntas provinciales del Censo Electoral para que una vez transcurridas doce horas de sesión pudieran suspender hasta el siguiente día las operaciones de escrutinio general de las elecciones de diputados a Cortes, siempre que no dejaran sin concluir el partido judicial cuyos votos se hubieran comenzado a computar. Pero como al amparo del primer Decreto citado que fué aplicado a las elecciones celebradas en Noviembre de 1933, hubo Juntas que tardaron varios días en realizar el escrutinio general con notorio perjuicio del interés público, este Ministerio, a propuesta de la Junta central del Censo Electoral, ha tenido a bien declarar que aquella disposición debe interpretarse en el sentido de que, acordada una suspensión después de haber transcurrido las primeras doce horas, las Juntas provinciales de Censo reunidas al siguiente día no podrán volver a suspender esa segunda sesión, que quedará constituida con carácter permanente hasta que concluyan las operaciones de escrutinio general de las elecciones de diputados a Cortes.»

INFORMACION DE CATALUÑA

Lanzan botellas de gasolina contra una iglesia, originando un incendio, que fué sofocado rápidamente

Barcelona, 3 (3 t.)—El delegado general del Orden público ha facilitado a la Prensa una nota en la que condena el salvaje acto de sabotaje cometido ayer en la iglesia del vecino pueblo de Molet. En dicho templo, entre diez y once de la noche, unos desconocidos arrojaron por la puerta principal y una ventana varias botellas con gasolina, las que ocasionaron un conato de incendio que fué sofocado por el vecindario. La Guardia civil practicó tres detenciones de elementos extremistas, sobre los que recaen sospechas. Los daños causados son, por fortuna, de poca importancia.

Incidentes en la Facultad de Derecho. Cuatro estudiantes heridos

Barcelona, 3 (3 t.)—A primeras horas de esta mañana, en los alrededores de la Universidad, las autoridades habían adoptado serias precauciones a fin de impedir que se produjeran incidentes entre los estudiantes. Sobre las diez, en el patio de la Facultad de Derecho se inició una discusión entre estudiantes de Falange Española y los de la Federación Nacionalista de Estudiantes Catala-

nes, que acabaron por agredirse con porras y palos. Parece ser que uno de los estudiantes sacó una pistola, lo que motivó que el conserje de la Universidad y algunos bedeles se le echaran encima, arrebatándole el arma y conduciéndole al despacho del rector. Después fué trasladado a la Delegación de Orden público. Durante la contienda resultaron cuatro estudiantes heridos. En vista de la efervescencia que existía entre los escolares, el rector ordenó la suspensión de las clases para todo el día de hoy y para mañana y convocó con urgencia a la Junta Universitaria.

Cuando los estudiantes salieron de la Universidad se repitieron los incidentes, que cortó la intervención oportuna de la fuerza pública. No obstante, a consecuencia de esta discusión tres estudiantes de izquierda fueron perseguidos por otros del bando contrario, metiéndose en la Redacción de «La Publicidad», desde donde pidieron auxilio a la Delegación de Orden público para que los protegiera.

Se vende el frontón «Polo» en otras dependencias. Razón, en el mismo.

LA GUERRA ITALOETIOPE

El alto mando etíope envía hacia el Sur todos los soldados disponibles

Se reconoce que es muy seria la situación en dicho sector

Addis Abeba, 2 (3 t.)—En su deseo de impedir en lo posible el avance italiano, el alto mando etíope continúa enviando hacia el Sur, no sólo todos los soldados disponibles, sino también todas las municiones y material de guerra posibles. Desde el punto de vista etíope, la presente situación en el Sur es, desde luego, la más seria que ha surgido desde el comienzo de la campaña. A consecuencia de este nuevo movimiento militar, varios ministros se han separado del Emperador por tener que encargarse del mando de los nuevos ejércitos que en los presentes momentos están formándose en la capital del Imperio. Se espera que en estos Cuerpos de ejército figuren aproximadamente cien mil soldados.

enorme bandera italiana que fué divisada por el piloto. Inmediatamente, creyendo éste que se trataba de compatriotas se dispuso a tomar tierra. Varios de los etíopes llevaban cascos simulando así más pertenecer al Ejército invasor. Los guerreros, pertrechados a la usanza etíope, se escondieron y así el piloto no sospechó nada hasta después de parado su motor. Inopinadamente se vió rodeado por un fuerte grupo de enemigos que le apresaron.

La campaña en Etiopía Addis Abeba, 2 (3 t.)—Según informaciones de origen privado no ha habido ninguna suspensión de hostilidades en la región del Tigré, como se había dicho. Un pequeño grupo de guerreros del ras Kassa ha atacado a un destacamento italiano que se hallaba emplazado cerca de Tokule, matando a 35 fascistas y capturando a dos. Continúan las escaramuzas al Sur de la ciudad Santa de Axum.

INFORMACION GENERAL DE ESPAÑA

Llegan a la prisión provisional de Gijón los 209 penados procedentes de Pamplona

Expediente al delegado de la autoridad en otro mitin de izquierdas

Cádiz, 3 (3 t.)—El gobernador civil manifestó hoy a los periodistas que había ordenado se incoara expediente al delegado de la autoridad en un mitin de izquierdas de Puerto de Santa María por que su intervención no estuvo de acuerdo con lo dispuesto por el ministro de la Gobernación para estos casos.

Expediente al delegado de la autoridad en otro mitin de izquierdas

Las fuerzas que prestaron custodia a los presos en el transcurso del viaje fueron de la Guardia civil. En Oviedo se había prohibido la entrada en el andén de la estación del Norte a todo el que no llevase billete de andén. Sin embargo, hubo dos individuos que a la llegada del tren levantaron los puños y pronunciaron algunas frases, que motivaron su detención.

Recluso herido al intentar fugarse

Oviedo, 3 (3 t.)—El gobernador ha manifestado que de los 74 actos que se celebraron ayer en toda la provincia, de propaganda electoral, sólo había sido suspendido uno dado por elementos de la Izquierda Republicana en San Ramón de Pravia, por haber pronunciado los oradores frases que afectaban al Ejército y a la fuerza pública.

La vista de la causa contra un negro incendiario

Málaga, 3 (3 t.)—Esta mañana comenzó la vista de la causa contra el negro Benjamín Ruiz, acusado de haber tomado parte en el incendio de conventos e iglesias en Mayo de 1931. Se pedía para el procesado la pena de catorce años y veintidós días de prisión. La sentencia ha sido absoluta.

Nadie votará contra España

Los engañados por la mentira, los que defiendan sus intereses particulares, los que de buena fe crean en sistemas que están fracasando, a la hora de votar a las izquierdas que obedecen las órdenes de Moscú, romperán la papeleta. En el fondo de su alma, les gritará España: «¡No votes contra mí!»

Local antigua «Góndola», Victoria, 1, para taller, almacenes. Se alquila.

Se vende vaca suiza recién parida del segundo, con mucha producción, buen tamaño. Para tratar, con Aurelio Hernando, en Los Huertos.

Se vende una chota suiza del primer parto, abocada a parir. Dará razón, el cartero de El Cubillo.

Se vende una vaca suiza de buena clase, parida de un día. Para tratar, con Jesús Fernández, en Juarros de Riomoros.

Se vende vaca suiza cumplida del segundo parto. Para tratar, con Ignacia Cantalejo, en Carrascal de la Cuesta.

Vendo 2) cabras recién paridas, juntas o separadas. Para tratar, en Lobones, con Blas de Pablos Palomo,

Los intelectuales franceses siguen atribuyéndose competencia para immiscuirse en nuestra política interior

Y el jefe del Gobierno les contesta cumplidamente. El señor Portela habla de otros asuntos de actualidad

Madrid, 3 (4 t.)—A las dos de la tarde llegó el señor Portela a la Presidencia y conversó con los periodistas que allí se hallaban. Se expresó en estos términos:

«He recibido hace días un documento de petición, suscrito por hombres prestigiosos de varias Sociedades francesas, en solicitud de que el Gobierno otorgue una amplia amnistía a los condenados y complicados en los sucesos revolucionarios de Octubre. Aun negándose yo competencia a los extranjeros para immiscuirse en la política interior de España, he de considerar que la calidad de las firmas obliga al Gobierno a prestar atención a este deseo. El pueblo español es hidalgo y humanitario y eso le suena al Gobierno, pero es preciso que todos aquellos afines de los encartados por los sucesos revolucionarios no abran nuevas heridas en el cuerpo de España y se muestren propicios a que empiece en nuestro país una era de concordia y de paz. Para que en un día esa petición de amnistía se articule en un proyecto de ley, se necesita previamente esa condición.»

a las derechas. Este juicio es de las propias derechas y, sin embargo, no tienen inconveniente en asegurar que esa candidatura de centro carece de votos. Si el centro no tiene votos ¿en qué perjudicamos a las derechas? El Gobierno, como tal Gobierno, no interviene para nada en estas cosas electorales. Como partido político, sí. Y como tiene la seguridad de que la opinión pública le otorga confianza, ya veremos lo que sucede.

Regreso del ministro de Estado. Llegada de delegados belgas

Madrid, 3 (4 t.)—Esta mañana, en el rápido de Francia, llegó a Madrid, después de haber asistido en representación del Gobierno al acto del entierro del Rey Jorge, el señor Urzáiz. En la estación le esperaban el subsecretario de Estado señor Aguinaga, el director de Política señor Aguilar y el alto personal del mismo y los embajadores de Inglaterra y Francia.

Después de las dos de la tarde el ministro de Estado recibió en su despacho a los representantes de la Prensa. Les dijo que venía emocionadísimo del espectáculo de Londres con motivo del entierro de Jorge V. La penetración entre el país, sus Reyes y sus autoridades es de tal naturaleza que produce gran sensación. Con un país así—añadió—se puede ir donde se quiera. Yo vengo impresionado y muy agradecido a las aten-

ciones de que he sido objeto. Con los embajadores celebré diversos cambios de impresiones. En París almorcé con el presidente del Gobierno y el ministro de Negocios Extranjeros.

Contestando a preguntas de un informador, dijo el señor Urzáiz que hoy habían llegado a Madrid los comisionados belgas que han de negociar con sus colegas españoles un acuerdo comercial entre ambos países. Los representantes belgas son los señores Schouttete, presidente, y Worstyn, quienes en unión del vizconde Berryer, primer secretario de la Embajada de Bélgica en Madrid, constituyen la delegación belga. Las negociaciones comenzarán en seguida.

Por último, el ministro de Estado confirmó que se presenta candidato por Huelva, con los de la Ceda, los radicales y los independientes. El señor Urzáiz representó a dicha provincia en Cortes el año 16.

Las negociaciones con Alemania

Prosiguen activamente las negociaciones encaminadas a lograr un Tratado comercial entre España y Alemania. Los delegados de ambos países se reúnen a diario en el ministerio de Estado durante varias horas.

El Tratado con Portugal

En breve marcharán a Lisboa los miembros de la delegación española, recientemente designada, que con los

Cura el ardor de estómago el ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

El Decreto sobre préstamos de las Cajas de Ahorros a los agricultores

Se podrán conceder créditos sin desplazamiento de prenda, pero con garantía subsidiaria, entregándose el 50 por 100 del valor del trigo

Madrid, 2.—La «Gaceta» publica un Decreto cuya parte dispositiva dice:

«Artículo 1.º La Banca privada y las Cajas generales de Ahorro podrán coadyuvar a la acción del Estado en la regulación del mercado del trigo, efectuando préstamos con garantía prendaria de dicho cereal, con o sin desplazamiento de prenda.

Las entidades que realicen estos servicios lo harán con arreglo a las condiciones que se fijan en este Decreto para las Cajas generales de ahorro, o con arreglo a las que en su día señalen para la Banca privada. Podrán ser beneficiarios de estos préstamos las entidades agrícolas o los particulares tenedores de dicho cereal siempre que no tengan la condición de almacenistas, especuladores o harineros.

Artículo 2.º Las Cajas generales de Ahorro operarán con el carácter de delegaciones del Servicio Nacional del Crédito Agrícola, a todos los efectos establecidos en el Decreto del Ministerio de Agricultura de 13 de Septiembre de 1934, quedando autorizadas para establecer a su vez las delegaciones y representaciones que crean necesarias para el mejor desenvolvimiento de sus actividades relacionadas con el citado Servicio de Crédito Agrícola. La actuación se extenderá a sus respectivos radios de acción, o a los más amplios de acuerdo con las mismas que señale con dicho servicio.

Artículo 3.º Cuando los préstamos se formalicen sobre prenda sin desplazamiento, además de la prenda, se exigirá una garantía subsidiaria que podrá ser la de una entidad agrícola, un Ayuntamiento o un grupo de agricultores que no sea inferior a cinco.

En todos estos casos la responsabilidad adquirida colectivamente será mancomunada y solidaria. El ministro de Agricultura adoptará las medidas oportunas para que todo el trigo constituido en prenda sin desplazamiento sea desplazado a los depósitos que a este fin se establezcan, antes del 30 de Junio. El tipo de pignoración para estas operaciones será el 50 por 100 del valor del trigo a precio de tasa, elevándose al 75 por 100 una vez que la prenda se haya desplazado.

sitos que a este fin se establezcan, antes del 30 de Junio. El tipo de pignoración para estas operaciones será el 50 por 100 del valor del trigo a precio de tasa, elevándose al 75 por 100 una vez que la prenda se haya desplazado.

Artículo 4.º Cuando los préstamos sean realizados sobre prenda desplazada incumbirá al ministro de Agricultura la adopción de las disposiciones oportunas relativas a la designación de los depósitos y al reconocimiento, conservación y permanencia de la prenda, no siendo de cuenta de las Cajas los gastos que por estos motivos se ocasionen. Una vez constituidos los depósitos, las Cajas de Ahorro formalizarán los préstamos y entregarán a los prestatarios, contra resguardo, el 75 por 100 del valor de la prenda a precio de tasa.

Artículo 5.º Todas las operaciones con prenda de trigo tendrán un plazo máximo de noventa días y serán renovables por igual tiempo con el límite de un año sin que estas renovaciones impliquen gasto alguno para los prestatarios. Devengarán un interés superior en un 1 por 100 al que fije el Banco de España para el descuento de los documentos representativos de dichas operaciones. Estos intereses serán liquidables por guías y su cuantía no podrá exceder en ningún caso del 5 por 100.

Artículo 6.º Si llegada la fecha de cancelación de los créditos, el trigo estuviera sin vender por el prestatario, el ministro de Agricultura facilitará su colocación al precio de tasa o autorizará al acreedor para la libre venta. El ministro podrá ordenar en cualquier momento la venta de los trigos pignorados al precio de tasa sin esperar más fechas de vencimiento de los préstamos o de las prórogas.

Artículo 7.º Por dicho Ministerio se dictarán las disposiciones complementarias precisas para la ejecución del presente Decreto.

Dado en Madrid a 2 de Febrero de 1936.



Los soldados de la Marina tirando del arnés de Artillería que conduce el ataúd por las calles de Londres

gada con el balón en la meta de Oscar.

A los quince minutos el partido quedaba decidido. Un centro de Carrea lo remató Bata con la cabeza, convirtiendo la jugada en tanto. Y aquí ya el Oviedo se desfondó. Gerardo, a los veinte minutos, marcó el goal más espléndido de toda la tarde, que fué anulado por el árbitro Escartín. El público, que entendió que el fallo no era justo, dió muestras de desagrado.

Alineaciones:
Athletic.—Blasco; Zabala, Oveja; Zubieta, Mugerza, Roberto; Emilio, Iraragorri, Bata, Garate y Gerardo.
Oviedo.—Oscar; Riera, Pena; Castro, Soladreso, Chus; Antón, Gallart, Lángara, Felipe y Emilín.

SAGITARIO

OTROS PARTIDOS

Primera división
Osasuna, 6; Betis, 0.
Barcelona, 2; Español, 0.
Sevilla, 1; Valencia, 2.
Racing, 5; Athletic M., 2.

Clasificación

	J.	G.	E.	P.	F.	C.	P.
Madrid	12	9	0	3	41	18	16
Athletic B.	12	8	1	2	34	18	17
Racing	12	8	0	4	37	26	16
Barcelona	12	8	0	4	22	15	16
Oviedo	12	5	3	4	40	31	13
Hércules	12	6	1	5	17	20	13
Betis	12	6	1	5	19	30	13
Osasuna	12	4	0	7	30	29	10
Valencia	12	4	2	6	19	24	10
Español	12	4	0	8	20	29	8
Athletic M.	12	2	2	8	15	33	6
Sevilla	12	1	2	9	12	33	4

Segunda división

Celta, 6; U. Vigo, 1.
Zaragoza, 3; Valladolid, 0.
Coruña, 0; Sporting, 3.
S. Avilés, 5; Nacional, 1.
Arenas, 2; Baracaldo, 4.
Badalona, 1; Gerona, 2.
Júpiter, 4; Irún, 1.
Donostia, 4; Sabadell, 2.
Gimnástico, 1; Levante, 1.
Elche, 3; Malacitano, 1.
Recreativo, 4; Murcia, 0.
Mirandilla, 2; Jerez, 1.

COLABORACION FEMENINA

A todas las mujeres de Segovia

Decir mujer segoviana es decir mujer de Castilla, y Castilla, es el espíritu, es el alma, es el corazón de España. Y España es tu Patria, mujer de Segovia, es tu hogar, son tus mayores, es la tierra que pisas, el aire que respiras, el campo que labras; España es el pasado de los que fueron; el presente que vives; el porvenir de tus hijos; España es el sol que alumbró tus campos llanos e infinitos, es el manto azul del cielo que te cobija, es la luna clara que hace menos sombría la noche invernal en tus pueblos tristes en su exterior, pero nobles, trabajadores, hospitalarios, enraizados profundamente en la fe de Cristo y en el amor a tu Patria.

Dime, mujer segoviana, ¿has olvidado ya a aquel hijo que, por defender la integridad de nuestra España,

EMILIO LASALA

Abogado-Corredor de Comercio
Plaza Mayor, 18; 3.º

Compra y venta de valores.
Gestión de préstamos. Negociación de Letras y cupones. Suscripciones a emisiones. Conversiones

SEGOVIA RELIGIOSO

En el Seminario

La Asociación Religiosa de Señoras de Santa Bárbara celebrará mañana, día 4, la misa de comunión mensual, a las nueve de la mañana, aplicándola por las asociadas difuntas. Se ruega la asistencia.

Catecismo para caballeros

Tendrá lugar mañana martes, día 4, a las ocho de la noche, en la Sala de Juntas del Palacio Episcopal. Pueden asistir cuantos caballeros y jóvenes lo deseen.

Ecós de la provincia

Santa María de Nieva

Una boda

En la iglesia parroquial de esta villa y oficiando el párroco don Rafael, se ha verificado con toda solemnidad el enlace matrimonial de los jóvenes de Santiuste de San Juan Bautista don A. García Rogero, hijo del secretario del Ayuntamiento, y la bella señorita Eulalia Sánchez, hija del propietario de dicho pueblo don José, siendo padrinos un hermano del novio y una hija morenita del alcalde don Isidoro Sánchez. Firmaron el acta como testigos don Valentín García, joven médico y don Ladislao Díez.

Los invitados fueron espléndidamente obsequiados por los padres de los novios con una succulenta comida servida, según costumbre, en casa de Timoteo, durante la cual se pronunciaron calurosos brindis por la ventura de los recién casados.

Durante el transcurso del día hubo que lamentar un sensible accidente, que disgustó a la concurrencia, debido al atropello de uno de los invitados por una bicicleta que montaba un muchacho y que, al engancharse del pantalón, fué volteado, con el susto consiguiente.

Deseamos eterna luna de miel al nuevo matrimonio.

Corresponsal

Se vende despacho nuevo y sillera. Razón, en esta Administración.

solución, puedes pedirla, exigirla, si es preciso; pero... ¿y si tienes que darlo a la fuerza y ponerte luego a la «cola», para recibir «un pan» amasado con lágrimas y sangre; más aún, con todo el desprecio de esta frase famosa: «burgos podrigos»?

Mujer segoviana; mujer de Castilla, alma fervorosa de la España que fué y que será; mujer castellana que rezas, que sientes, que piensas, salva a España; vota íntegra la candidatura de «derechas»; vota a España, que sólo necesita «paz, trabajo y justicia». Vota a España, mujer de Castilla.

CARMEN DE SEGOVIA

I-2-936.



El conde von Rosen, joven aviador sueco de la Cruz Roja en Etiopía, que fué bombardeado por los italianos, retratado al lado de su máquina

DE SOCIEDAD

Testimonio de gratitud

Don José Calderón e hijos envían, por nuestro conducto, las más expresivas gracias a cuantas personas se han interesado durante la grave enfermedad que padeció su señora esposa y madre, respectivamente.

Mucho celebramos la mejoría y deseamos el pronto restablecimiento de la enferma.

Aniversarios

Mañana, día 4, se cumple el segundo aniversario del fallecimiento de la señorita María Martín González, hija del conocido industrial de esta localidad don Juan Martín.

Latente todavía la llaga abierta por tan irreparable pérdida, restringimos las alabanzas a que la finada se hizo acreedora en su paso por este mundo, tanto por sus simpatías como por sus imitables virtudes.

Con este motivo, y al mismo tiempo que nos unimos a sus dolores en su inconsolable dolor, elevamos nuestros

TEATRO JUAN BRAVO

Clamoroso éxito de los grandes artistas de la UFA

MARTES, 4 DE FEBRERO

ROSE BARSON
y
NOEL ALBACH-RETT

en la preciosa película

Muñeca fingida

BUTACA, 0, 80

5,15

LA JORNADA DEPORTIVA DE AYER

El Madrid derrota al Hércules por 5-1 y el Athletic de Bilbao al Oviedo por 4-2

Madrid-Hércules

Madrid, 3 (11 m.).—Se jugó ayer el partido concertado entre el Madrid y el Hércules, asistiendo numeroso público.

A los cuatro minutos de juego y cuando ya la suerte había favorecido de una manera evidente al Hércules en su misma meta, Lecue, de un tiro largo e inesperado, consiguió el primer tanto de la tarde.

El segundo tanto no se hizo esperar.

A los tres minutos de la anterior y siete de juego, y después de haber sufrido Sañudo un terrible golpe en la cara, fué este mismo jugador el que remató un centro de Kellemer y envió el balón a la red. El juego se hizo ultrarrápido. El Madrid no quería abandonar tan fácilmente su presa y en realidad se cebaba un poco con ella. A los quince minutos exactos de juego Sañudo lanzó un buen tiro que remató débilmente el portero alicantino y Kellemer, de cabeza, consiguió el tercero para el Madrid. El Madrid abandonó un poco su actividad agresiva y los alicantinos comenzaron a reponerse del susto que se les acababa de propinar.

No se dieron cuenta por lo visto los levantinos de que únicamente podían controlar el juego del Madrid llevando el balón por bajo y cometieron el error de querer llevar el juego por alto y practicando pases largos, abriendo el juego a las alas. De

esta forma el Madrid era el dueño absoluto de la situación.

Al reanudarse el juego, es decir, a los dos minutos de haberse reanudado, Sañudo aprovechó una salida en falso de Pérez para marcar el cuarto tanto madridista.

El juego se hizo frío, como la tarde, y así estuvimos veintiocho minutos hasta que Morera, de un tiro bajo, logró el tanto de honor para los visitantes. Finalmente Kellemer marcó el quinto tanto del Madrid.

Athletic-Oviedo

Bilbao, 3 (11 m.).—Durante todo el día llovió copiosamente. Esto no impidió que San Mamés registrara una gran entrada. Como es natural, el terreno se encontraba en malas condiciones, encharcado en muchas partes. No se esperaba un gran partido pero, contrariamente, los dos equipos libraron una gran batalla durante más de sesenta minutos.

El primer tiempo terminó con ventaja para el Oviedo. Este equipo hizo en los primeros cuarenta y cinco minutos un gran esfuerzo. No obstante, ya desde el principio la línea delantera del Athletic se lanzó a fondo no marcando en los diez primeros minutos unas veces por fallos a remates claros, y otras porque el balón tropezó en los postes. Persistió el Athletic en sus ataques y a los veinticuatro minutos obtenía el fruto de su codicia, marcando el primer tanto. Iraragorri sirvió el balón a Bata, éste lo pasó a Gerardo y el exterior del Athletic, después de un buen regate, envió un fortísimo tiro, con el cual batió a Oscar.

Todavía marcó el Athletic otro goal al lanzar Iraragorri una falta desde fuera del área, pero el tanto fué anulado por Escartín.

El Oviedo, a pesar del tanto en contra, continuó jugando con gran entusiasmo y sin ceder en codicia a sus rivales. También encontraba la compensación a sus esfuerzos a los treinta y nueve minutos, en que Herrero fusiló un tanto al recibir el balón pasado por Lángara. Y aún hubo más. A los cuarenta y tres minutos obtenía su ventaja en un disparo que Blasco rechazó sin blocar la pelota, que fué rematada por el mismo Lángara.

En la segunda mitad Iraragorri marcó el empate a dos tantos. Fué una jugada espléndida, en la que Iraragorri pasó el balón a Gerardo y éste se le devolvió, terminando la ju-

Representante

Jorge...

Jorge...

Jorge...

Jorge...

Jorge...

Jorge...

Jorge...